



AVISOS



CENA SOLIDARIA DE CÁRITAS
YA ESTÁN A LA VENTA LOS TICKETS DE LA CENA SOLIDARIA DE CÁRITAS QUE TENDRÁ LUGAR EL SÁBADO 5 DE SEPTIEMBRE

TOMA DE POSESIÓN DE DON MANUEL EN LA NUEVA PARROQUIA DE SAN FRANCISCO DE ASIS DE VALENCIA

TENDRÁ LUGAR EL PRÓXIMO SÁBADO 13 DE SEPTIEMBRE A LAS 19:30H

HORARIOS PRÓXIMA SEMANA

CON EL MES DE SEPTIEMBRE, VUELVEN LOS HORARIOS DE INVIERNO, PERO PROVISIONALMENTE Y HASTA QUE TOME POSESIÓN DON JULIO, NUESTRO NUEVO PÁRROCO, LOS HORARIOS SERÁN LOS SIGUIENTES:

ATENCIÓN A LOS HORARIOS DE LA PRÓXIMA SEMANA

EL LUNES LA MISA SERÁ A LAS 19H
EL RESTO DE LA SEMANA, DE MARTES A VIERNES LA MISA SERÁ A LAS 10H DE LA MAÑANA.

SÁBADO A LAS 19H
DOMINGO A LAS 10H

LIMPIEZA MES DE SEPTIEMBRE
TEMPLO

PEPITA TORRALBA ALVARADO
TERESA VALLES CARRASCAL
CARMEN MORENO CERVERA
ANGELES MORENO CERVERA
ANGELITA BALAGUER GEA
MARIA VICTORIA SANTIAGO CERVERA
FINA USACH TORTAJADA
PILAR CERCOS PORTER
CONSUELO CERCOS PORTER
INMACULADA ALCAIDE BARRACHINA
M. PAZ BELENGUER USACH

COLABORADORAS EN PRODUCTOS DE LIMPIEZA.

SUFRAGIO VICENTA ADRIÁN DEVESA
SUFRAGIO PAZ ESTEVAN MONTÓN
LOCALES

DEL 1 AL 15

Paz García García y Paz Tortajada Ibáñez

DEL 16 AL 30

Encarna Tortajada e Inmaculada Alcaide

ENCARGADAS DEL ACEITE PARA LA LÁMPARA DEL SANTÍSIMO

DOLORES LÓPEZ LLATAS
SUFRAGIO DE MARÍA IBÁÑEZ RAMÍREZ
SUFRAGIO DE MARÍA CASTELLANO ESTEVAN

Horarios e intenciones de Misas

Lunes día 1

18.30 TEMPLO SANTO ROSARIO
19.00 TEMPLO MISA
Sufragio de Ildelfonsa Tortajada Martínez y Padres.

Martes día 2

8:30 CONVENTO MISA
9,30 TEMPLO SANTO ROSARIO
10.00 TEMPLO MISA
Sufragio de Miguel Esteve Ibáñez y Padre.

Miércoles día 3

8:30 CONVENTO MISA
9.30 TEMPLO SANTO ROSARIO.
10.00 TEMPLO MISA
Por los Enfermos – Sufragio de José Luis Faubel Moreno y Padres.

Jueves día 4

8:30 CONVENTO MISA
9.30 TEMPLO SANTO ROSARIO.
10.00 TEMPLO MISA
Sufragio de: Miguel Angel López Llimerá – Juan Carlos López Llimerá.

Viernes día 5

8:30 CONVENTO MISA
9.30 TEMPLO SANTO ROSARIO
10.00 TEMPLO MISA.
Sufragio de: M. Paz Palomar Llatas – M. Paz Tortajada Mnguez.

Sábado día 6

8:30 CONVENTO MISA.
12.00 HORAS TEMPLO
BODAS DE ORO DE ANTONIO HERNAIZ Y ASUNCIÓN MIRALLES
18.30 TEMPLO SANTO ROSARIO
19.00 TEMPLO MISA
Sufragio de: Manolita Tortajada y Difuntos de la Familia – Rafael Ibáñez Mínguez – Vicente Adrián Tomás y Dolores Estevan Espinosa.

Domingo día 7

9.00 CONVENTO MISA
10.00 TEMPLO MISA
En Memoria de Amparo Frontera Murgui



Hoja Parroquial



2ª Etapa Año XXIX

Domingo 31 - Agosto - 2025

n . 1510



ADIÓS ADIÓS, MI QUERIDO VILLAR

“Proclama mi alma la grandeza del Señor, porque el Todopoderoso ha hecho obras grandes en mí” (Lc 1, 46-49). Con estas palabras de María, hoy hago memoria agradecida de este tramo de mi vida sacerdotal que comprende algo más de dos años y medio entre vosotros.

Recuerdo con nitidez aquel enero de 2023, en plenos Ejercicios Espirituales, en el mismo Getsemaní, cuando le dije al Señor: “mi vida es tuya, haz de mí lo que quieras”. Y el Señor, que toma muy en serio nuestras palabras, me envió a una nueva misión: cuidar de una viña en la Serranía. Me aseguró que no me preocupara, porque su Madre me acompañaría en este camino. Con una mezcla de tristeza, pues dejaba otra viña muy querida en Aldaia, emprendí la marcha hacia lo desconocido, con la certeza de que la voluntad de Dios siempre es vida.

Al llegar a la que pronto sería mi casa, en el día de la “puesta de largo”, comprometí mi palabra con dos sencillas promesas: no venir con la tijera para cortar lo recibido, y ser cura para todo el pueblo. Con mayor o menor acierto, eso he intentado ser. Y en el intento, Dios me ha regalado experiencias que quedarán grabadas en mi corazón: lágrimas y risas, silencios de oración, amistades profundas, la cercanía de gentes magníficas, y la certeza de que la misericordia de Dios se derrama donde menos la esperamos.

He sido testigo de milagros sencillos y hondos, de corazones que se abrían sin reservas, acogiendo no tanto a la persona del sacerdote, sino a Aquel que lo envía. Vuestras manos abiertas y vuestra amistad han hecho carne el Evangelio: “El que a vosotros recibe, a mí me recibe” (Mt 10,40).

Y puedo decir con gratitud que en este pueblo me he sentido recibido como hermano y pastor.

Hoy, al dar gracias a Dios por esta comunidad tan trabajadora, vienen a mi mente y a mi corazón muchos nombres, rostros y momentos. Gracias por vuestra participación viva en la fe, por los esfuerzos

de cada uno por progresar, por la generosidad con que buscáis la santidad en medio de la vida cotidiana. Nada de lo vivido se pierde, todo es para mayor gloria de Dios. Con vuestro ejemplo, también habéis ayudado a este cura pecador a desear cada día con más fuerza ser santo.

Y permitidme ahora una acción de gracias especial: gracias, de todo corazón, a nuestras hermanas Carmelitas Descalzas. Ellas han sido para mí un regalo inesperado, un tesoro escondido. Su oración silenciosa, constante y fiel ha sostenido muchas de mis jornadas, y su fraternidad sencilla ha iluminado mis cansancios. Ellas, que desde el claustro se convierten en corazón palpitante de la Iglesia, han sido verdaderas compañeras de misión. A vosotras, queridas hermanas, os encomiendo con humildad este pobre cura pecador: no dejéis de rezar por mí, como yo os llevaré siempre en mi corazón y en mi oración.

Y termino elevando la mirada al cielo, con temblor y confianza. Gracias, Madre. Gracias, Virgen de la Paz. Gracias, Consoladora de mis aflicciones, Estrella de cada mañana, Reina de la Paz. Bajo tu manto dejo todo lo vivido y lo que vendrá.

ADIÓS ADIÓS MI QUERIDA VIRGEN DE LA PAZ

Vuestro Párroco Manuel



DOMINGO XXII DEL TIEMPO ORDINARIO - CICLO C



VIDA PARROQUIAL

SEGREGACIÓN ECLESIASTICA DE CHULLILLA Y CREACIÓN DE LA PARROQUIA DE EL VILLAR DEL ARZOBISPO POR EL ARZOBISPO Y VIRREY DE VALENCIA SAN JUAN DE RIBERA: 450 ANIVERSARIO.

2º parte

Es en este escenario geo-político donde interviene directamente D. Juan de Ribera, Patriarca de Antioquía, Arzobispo de Valencia, Barón de Chulilla y Señor de El Villar de Benaduf, pues será la mano que firme la segregación de ambas iglesias, convirtiendo la Iglesia de El Villar en parroquia. Ahora bien, lo hará siguiendo en todo momento las directrices del portavoz de los villarencos, un ilustre y singular personaje que fue la pieza clave para llevar a cabo la creación de la nueva parroquia. Nos referimos a Jaime Novella, cura e hijo de una notable familia de El Villar y con importantes contactos en la Curia Valencina, posiblemente tenía familiares en el Santo Oficio.

Novella se constituye en la mano que mueve todos los fichas de un entramado que tenía muy bien pensado; una persona con sutiles habilidades palatinas que se convertirá para siempre en una figura relevante para su propio pueblo. Comenta Llatas Burgos que este cura "aparte que aspiraba a conseguir la independencia de nuestra parroquia, perseguía también que los diezmos no salieran del Villar". Cuando Jaime Novella finalizó sus estudios en el seminario, buscó la manera de ser destinado a El Villar, como así sucedió y allí comenzó a oficiar como Vicario. Seguramente, en conversaciones con sus mayores, había heredado esa vieja reivindicación de la segregación, pues muy tempranamente se plantea la posibilidad de separar ambas iglesias, y así se lo hace saber verbalmente a la Curia Valencina cada vez que tiene ocasión; claro está que, con la constante oposición del párroco chullillano que vigilaba a través de sus espías en Valencia cualquier movimiento sospechoso, por lo que para su parroquia le supondría de pérdida económica y de poder territorial. Es por ello que, Jaime Novella, supo esperar pacientemente a tener una buena oportunidad, una situación

propicia que el azar le presentó en bandeja a principios del mes de agosto de 1575, cuando súbitamente muere el párroco de Chulilla, Jaime Miquel. Fijémonos cómo aprovechando esta circunstancia y en apenas tres semanas, Jaime Novella consigue la firma del Arzobispo Juan de Ribera en el documento de segregación. Y aquí intervino también otra circunstancia favorable pues parecía tener la suerte de su lado: era pleno verano y tanto el Arzobispo como su séquito de acompañantes se encontraban veraneando en Palacio en El Villar.

El documento de segregación lo extiende Paulo Maçons, Notario y Archivero del Colegio del Patriarca y contó con dos testigos "mandados llamar", que fueron "don Francisco Escrivá, canónigo, y don Antonio Cámara". Es fácil suponer que el propio Jaime Novella debía tener redactado previamente un borrador con todas las peticiones para la nueva parroquia bien precisadas, pues todo se hizo muy deprisa y sin la oposición de algunos personajes de la Curia que apoyaban la continuidad de la Iglesia de Chulilla como matriz de las iglesias de El Villar y del lugar de Losa. Hubo de hacerse de esa manera pues, en palabras del propio Juan de Ribera, se atiende la petición del Vicario Jaime Novella con suma rapidez, debido a la necesidad de solventar una situación que resultaba claramente vejatoria para El Villar, puesto que había alcanzado en esa época mayor importancia política y social que Chulilla. Es por ello que el Patriarca, refiriéndose al propio Jaime Novella, expresa como éste le ha suplicado vivamente: "que desmembráramos la dicha iglesia, con sus frutos primiciales, de la iglesia parroquial de Chulilla y que la erigiéramos ahora en parroquia; a cuyos deseos y súplicas accediendo, como a justos y razonables...".



Manuel Minguez Bori



450 AÑOS DE VIDA PARROQUIAL

Si cada día que vivimos es una página del libro de nuestra vida, resulta que el LIBRO DE LA VIDA DE LA PARROQUIA tiene escritas CIENTO SESENTA Y CUATRO MIL DOSCIENTAS CINCUENTA PÁGINAS, REPLETAS DE INTERVENCIONES DE DIOS en la vida de muchísimas personas que a lo largo de cuatrocientos cincuenta años han pasado por nuestra parroquia y han formado parte de la comunidad parroquial que hoy sigue en pie: **sacerdotes** cuyos nombres tenemos en la cabeza y permanentemente en el corazón..., **laicos** que se desviven por la parroquia, por sus curas..., **personas** que cuidan el sagrario, que no dejan que la luz se apague, que pasan horas en el templo para que permanezca abierto y limpio..., **jóvenes** que crecen en su fe y ayudan a que crezca en niños y otros jóvenes..., **catequistas, coros, grupos de acción y de formación...**, tantas y

tantas personas leales que con su tenacidad, su vida y su ejemplo sostienen la fe y la vida de la familia parroquial.

¡CUÁNTAS GRACIAS HEMOS DE DAR A DIOS!... Nuestro pueblo es afortunado porque tenemos **Eucaristía** todos los días..., porque en esta iglesia se nos ofrecen los **sacramentos**, las grandes oportunidades de encuentro personal con el Señor en momentos claves de la vida. En nuestro templo hemos sido bautizados, hemos recibido la primera comunión y la Confirmación, se han casado nuestros abuelos, padres y muchos de nosotros; aquí se nos ofrece la posibilidad de recibir el sacramento de la reconciliación...

En esta celebración del cumpleaños de nuestra parroquia deseemos sentirnos más Iglesia, más comunidad, más familia, más hermanos.

Asun R



RINCÓN CARMELITANO

VOCACIÓN CARMELITANA " TODO TE LO OFREZCO, SEÑOR" - Chiquitunga

La búsqueda vocacional de María Felicia tuvo varias etapas. En su juventud, pensó en ser salesiana, hasta que, en 1952, un providencial encuentro con Madre Teresa Margarita, priora del Carmelo de Asunción, abrió un nuevo horizonte. Durante unos ejercicios espirituales en enero de 1954 decidió entregar su vida a Dios como carmelita descalza.



Pese a la fuerte oposición de su familia, ingresó finalmente en el Carmelo el 2 de febrero de 1955 tomando el nombre María Felicia de Jesús Sacramentado. Su vida en el claustro fue breve (falleció el 28 de abril de 1959 a los 34años) pero intensa. Llenó de alegría el convento con su entusiasmo su generosidad y su pasión por la Eucaristía. En una carta escribió: "Lo que pido es amor para amar. De esta forma no me faltará nada y nada me sobrará.

Sus últimas palabras fueron" Jesús te amo! ¡Qué dulce encuentro! ¡Virgen María!"

Fue beatificada en 2018, venerada en Paraguay y más allá de sus fronteras. María Felicia nos recuerda que la santidad es posible, real y necesaria. Su vida es un himno de esperanza para una Iglesia que necesita testigos creíbles de amor de Dios. Y su legado espiritual no se mide en milagros, sino en frutos: vocaciones renovadas, conversiones silenciosas, corazones encendidos.

Hermanas Carmelitas

Y... nos unimos a todo el pueblo de Villar en esta acción de gracias por estos 450 años de nuestra PARROQUIA VIRGEN DE LA PAZ



DESPEDIDA

Estos días nos estamos poco a poco despidiendo de D, Manuel como nuestro párroco, pronto pasará a ser de otra parroquia, con otros fieles y otros retos.

También a través de esta sección de la hoja parroquial quisiera agradecer públicamente su tiempo con nosotros, esa parte de su vida que ha dedicado a nuestra parroquia y al pueblo de Villar del Arzobispo.

Muchísimas gracias D. Manuel, deseándole sea muy feliz y pueda cumplir con alegría aquello a lo que el Señor le tiene asignado.

D Manuel ahora eres ya parte de nuestra historia.



Analloris ÁREA FORMACIÓN



De mis recuerdos y vivencias

Ser cristiano

Ser cristiano es saber que cada día que despierto es un regalo que recibo. Es estremecerse ante la inmensidad del océano y la lejanía del horizonte. Es sentir la gratuidad de todo cuanto nos rodea.

Es palpar que no nos hemos dado nada de lo que tenemos... Es conmoverse con el vuelo de las aves y el croar de una rana.

Es traspasar con la mirada la caducidad del otoño. Es percibir tras él, la luz del invierno.

Es rendirse a la belleza de los astros. Es contemplar agradecido el rostro del amigo.

Es reír y bailar, trabajar y descansar, conversar y amar.

Ser cristiano es...una manera de vivir.

Pero vivir sintiendo cómo el bien del mundo nos remite al Dios de Jesús, que con su Santo Espíritu, es fuente y sostén de todo cuanto existe.

Ser cristiano es vivir en serio.

Por eso, ser cristiano también es saber que todos los días mueren miles de niños.

Es estremecerse ante la inmensidad del hambre y la cercanía de las guerras.

Es sentir la vaciedad de las promesas de paz y la indignación de las víctimas.

Es palpar que unos lo tienen todo y otros nada.

Es conmoverse con la miseria de tantos y la hartura de tan pocos.

Es ser traspasado por la mirada del marginado. Es percibir en él, el rostro velado de Jesucristo. Es rendirse al negro esplendor de la verdad.

Es contemplar indignado el rostro del abusador.

Es llorar y protestar, denunciar y acompañar, resistir y perdonar.

Ser cristiano es, ciertamente, un modo de vivir.

Pero vivir sintiendo cómo también el horror del mundo nos remite a ese Dios Padre que, con su Espíritu, es justicia y esperanza de todo cuanto existe.

Ser cristiano significa, sin ninguna duda, vivir en serio.

Para esa meta nos enseñaron, rezaron y amaron nuestros antepasados.

Jesucristo nos va diciendo **"Yo soy el camino, la verdad y la vida"**; haced vosotros lo mismo y **COMO DÍ, DAD.**

Agustín Cariñena Aliaga